

DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28.

Seccion editorial.

Recuerdos de un viaje al Africa.

TETUAN.

Continuacion del dia 28.

Nací en Córdoba el año primero de este siglo. Mis padres, honrados y pobres labradores, me dedicaron á las faenas del campo, en que trabajé hasta la edad de 18 años. Una noche, en la que descubri estaba siendo el juguete de una muger falsa á quien habia entregado todo mi cariño, herí gravemente á mi rival y salí buyendo por temor á la justicia. Paso en silencio los trabajos y desgracias que sufrí en los años en que anduve fugitivo y en que bajo un nombre supuesto corrí mas de media España.

Una aventura desgraciada, hija de mi errante y miserable vida me trajo á Ceuta, cuyas murallas escalé en una oscura noche, logrando una libertad que debía bien pronto trocarse por la mas negra esclavitud. Unos moros que se apoderaron de mí á los dos dias me vendieron como á un perro, por la insignificante cantidad de tres ducados á otros que debian conducirme á Ceuta y recibir una mayor por entregarme. Entonces renegué y con seguí quedarme en el pais siendo vendido y vuelto á revender á cada instante, hasta un dia en que vine á parar á manos de mi amo padre del que hoy es mi señor.

He ejercido muchísimos oficios, pero al fin fui encargado del cuidado de las huertas, que desde entonces es mi mas favorita ocupacion. Veis, me decía con muestras de un justo y verdadero orgullo, esos árboles con sus soberbias copas? y esas largas calles cubiertas de emparrados? pues todo es obra mia.

Yo cabé con mis propias manos y arranqué cuantos arbustos tenían estas tierras. Yo cubrí de verdura, de árboles y flores todo este terreno, abrigó antes de alimañas. Yo trazé sus calles é hice sus paseos, yo dispuse esos enredados y misteriosos laberintos, yo, en fin, dirigí una gran parte de aquellos edificios. Y al referirme sus trabajos, al ver con la atencion que le escuchaba y como le aplaudia su grande habilidad, el renegado se llenó de gozo; sobre todo al saber mi profesion y que vivia en Córdoba.

Preguntéle el nombre que llevaba, contestándome: en mi tierra me llamaba Pedro Torres, aquí Abdalá (1); pero soy mas conocido, añadió, con el titulo de Malé-i-mi. Y como adivinara en mi una pregunta continuó. En este pais, como sabeis su-

(1) Se escribe Abdallah.

cede por allá, se llama maestro á todo el que ejerce con alguna perfeccion cualquier oficio ú arte. Pues bien, una tarde en que hechaba yo unos ingertos en esta misma huerta, el gobernador, que habia venido á visitar á mi amo admirado de mi grande habilidad, me dió este titulo diciéndome, te llamarás Malé-i-mi, esto es, maestro y medio. — Ya, maestro repliqué yo, como diriamos en nuestro pais ¿no es verdad? — Justamente.

Yo soy, continuó, el hortelano de mas fama que hay en Tetuan; á mi me se pregunta sobre cualquier cuestion respecto de cultivos y á mi vienen para que les enseñe, los que quieren saber algo.

Hablóme entonces de lo que queria á su amo, de las distinciones con que este le trataba y como le hacia su amigo mas que su criado entregándole su hacienda y fiándole sus mas grandes secretos.

El renegado se separó de mí sin despedirse y á poco rato apareció trayendo vasos y un frasco de ron. Hacíme, dijo escanciando, la honra de brindarle conmigo por nuestra querida tierra. — Si, tengo en ello el mayor placer. Yo bebí lo que pude, mientras que él apuró su vaso como si fuese de agua. — Bebes mucho, le dije, tu rostro tiene claras muestras de ello. — Si, bebo mucho; el ron, las flores y mi amo constituyen mi pasion y mi consuelo.

Tanto te gustan las flores? — Tanto por lo menos como á mi amo sus queridas. — Y no sabes que la hermosa virtud del agradecimiento y la contemplacion de la naturaleza, tan hermosa en el pequeño insecto como en el corpulento animal, en la informe piedra como en la galaña flor se avienen mal con el continuo vicio?

Aquel hombre, envejecido en tan grosera vida, dió muestras de haberme comprendido y esto me interesó sobre manera. Hice mis tentativas sin atreverme á abordar de frente una cuestion muy delicada, hasta que al fin le dije. ¿No sientes haber dejado de adorar al verdadero Dios? Entonces, al parecer muy conmovido, desabrochándose el grosero saco, me mostró una imagen que llevaba pendiente de su cuello. Todo lo demás lo comprendí y por hoy me abstuve de hacerle mas preguntas. Le ofrecí volverle á ver mañana, si podia, y despedime de él para ir á incorporarme con mis compañeros.

A las seis de la tarde me encontré de vuelta en la Ciudad, recorriendo con mi intérprete las diferentes sinagogas, que apenas difieren de las de Tanger y de la que habia visto en Gibraltar.

Una sinagoga es una sala mas ó menos espaciosa con gran número de bancos colocados casi como

las lunetas de un teatro y en cuyo testero se el va un retablo de maderas, muy sencillo y pintado de color oscuro. En este altar, único, y que puede considerarse como el mayor de nuestras iglesias, hay cinco nichos ó pequeñas capillitas, que tienen sobre las puertas que los cierran escritas con grandes y rabinicos caracteres de oro las tablas de la ley; dentro de cada uno de estos y bajo de nichos, ricas cortinillas, se custodia un *Seffer*, (1) que es lo que los hebreos llaman vulgarmente las sagradas escrituras y que constituye el único objeto de su veneracion.

Delante, á muy corta distancia hay una especie de tribuna, desde donde los sabios celebran sus religiosas ceremonias leyendo ó cantando á cuallas voces, contesta el pueblo desde sus asientos.

De los techos cuelga un gran número de lámparas, que por su forma y construccion contribuyen á dar á estos templos cierto aire misterioso, que en nada participa de la grandiosa sublimidad de los de los cristianos. Compónese cada lámpara de una armadura semejante á la de nuestras arañas, y en ella colocados pendientes de largas cadenas, muchos vasos de cristal y de un tamaño tan diverso que los hay grandísimos, medianos y pequeños. En cada uno arde una lamparilla alimentada con aceite que costea la sinagoga ó que dá algun piadoso hebreo.

A las ocho de la noche me han llevado á casa de un judío en donde se verificaba una ceremonia religiosa. La conduccion de un *seffer* á la sinagoga.

Las calles próximas á la casa estaban tan llenas de gente que no se podia penetrar. Los soldados moros que custodiaban las puertas nos abrieron paso al ver al mio, hasta entrar en el patio y uno de ellos llevó su amabilidad hasta el punto de hacerme subir de pie en un sillón y separar la gente para que no me molestase; esta circunstancia ha hecho que pudiera presenciar cuanto allí pasaba.

La casa parecia tan grande como suntuosa; el patio muy estenso, cuadrado y con galerias berberiscas comunicaba por el frente con una lujosa habitacion cubierta de alfombras y ricas sederias donde se dudaba habia estado puesto el *seffer*, y por un costado con otra sala en donde habia doce ó catorce judías á cual mas

(1) Un *Seffer* no es otra cosa que un largo pergamino en que están escritos los 10 mandamientos de la ley de Dios; esta sujeto á dos largos y lujosos centros de plata de modo que para leerlos se va arrojando en uno lo que se desarrolla del otro; cada centro lleva en su parte superior un caprichoso remate del que cuelga sujeta con lazos de seda y oro una tela de tisú á modo de baldá que cubre el venerado pergamino.

hermosas y ataviadas con el mas lujoso traje de las casadas jóvenes y ricas. Mi vestido europeo y la alta posicion en que me habian colocado, hicieron fijar en mí todas las miradas y esto me hizo estar con toda la gravedad que exigia un acto religioso que aun no sabia á que estaba reducido.

A uno de los hebreos, rico comerciante á quien ya conocia y que se acercó á mí, le dije, interio principiaba la ceremonia, que deseaba ver de cerca una de aquellas elegantes judías para estudiar su traje y me ofreció presentarme mañana á una de ellas, recién casada y que tiene uno del mas extraordinario valor.

En el centro del patio, en el que lo mismo que en sus galerias se apiñaba una grande concurrencia casi totalmente hebrea y compuesta de todas clases, edades y sexos, habia un altar, cubierto con un rico tapete y sobre él, y en sus cuatro ángulos se elevaban otras tantas columbillas de plata y adornadas de lazos de seda y oro sosteniendo la cúpula de un tabernáculo abierto en su cúspide. En este se hallaba colocado el *seffer*.

Un anciano *Jajamb* (*Rabi*, *Sabio* ó *Sacerdote*) dirigia, ayudado de otros dos, la ceremonia, entonando con un canto particular varios salmos á que contestaba el gran gentío de la casa y calle con muchos *amen, amen*. Concluida una parte del canto, otro *Jajamb* tomaba con las dos manos el *seffer* y lo pasaba al rededor del patio, dándolo á besar á todos los hebreos, lo que hacian con grande entusiasmo; y aquellos que por la distancia no podian acercarse los labios ponian sobre el los dedos que despues se besaban.

Esta parte de la ceremonia se repitió tres veces y por fin el *seffer* acompañado de aquella concurrencia fué llevado á la Sinagoga en donde queda como una propiedad, ofrenda sagrada debida á la devocion de un hebreo que acababa de morir. Pregunté el verdadero objeto de esta ceremonia y he sabido que cuando algun judío rico muere sin sucesion, perpetúa su memoria regalando un *seffer*, cuya sagrada escritura es copiada por uno de sus sabios *Jajambs*.

(Se continuará.)

CORTES.

SESIONES DEL 5 DE OCTUBRE.

Abierta la sesion á las dos y veinte minutos fué leida y aprobada el acta de la última. Se escusaron de asistir á la sesion los señores Oñis, Duque de Híjar, Casa-Eguía y Sallotras. Pasaron á la Biblioteca algunos ejemplares de las cuentas remitidas por la Direccion de la Deu-

da, y se dió lectura á una comunicacion del Congreso, participando haber sido reelegido secretario el Sr. Carballo. El Sr. Presidente anunció que SS. MM. habian acogido con la mayor benevolencia á la comision del Senado, que pasó el 4 al Real Palacio á felicitar á S. M. el Rey con motivo de ser sus dias. Entrándose en la órden del dia se procedió al sorteo de las secciones, despues del cual continuaron los debates pendientes sobre el proyecto de ley de reforma de la órden de San Fernando, y despues de una ligera discusion, en que tomaron parte los señores Fernandez de Córdoba, Infante y el presidente del Consejo de Ministros, se aprobaron los artículos 8, 9, 10, 11, 12 y 13, levantándose en seguida la sesion. Eran las cinco.

Se abrió la sesion á las 3 menos cuarto, y terminado el despacho ordinario, se leyó y quedó sobre la mesa el dictamen de la comision de actas sobre la de Noya, provincia de la Coruña, por la que resulta reelegido el Sr. Romero Ortiz. Se leen los nombramientos hechos por las secciones en su última reunion, y el Congreso quedó enterado. Se leyó y aprobó sin discusion el dictamen de la comision de actas sobre la de Rio Pisuerga por la que fué elegido el Sr. Escario. Despues se procedió á la votacion definitiva del proyecto de ley sobre el Consejo de Estado y no pudo verificarse por no haber número suficiente de señores diputados. El Sr. Santana leyó una interpelacion á la comision del proyecto de ley de imprenta sobre el estado en que tiene sus trabajos. El individuo de la comision Sr. Cáceres del Castillo contestó que dicha comision no ha vuelto á reunirse, pero que procurará evacuar cuanto antes su cometido. Se acordó avisar á domicilio para la primera sesion, y se levantó á las tres y cuarto.

Seccion oficial.

—LA GACETA del 6 no contiene disposicion alguna de interés.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

Zaragoza 5. Ha llegado el general Manzano á esta. Hoy quedará encargado del mando militar de la provincia, y mañana sale para Madrid el capitán general de Aragon.

Santander 4. Hoy ha arribado el vapor de guerra *Marqués de la Victoria*. Tendrá que detenerse á causa de las mareas muertas que no le permiten paso por la barra de Bilbao.

Valencia 4. á las siete y media de la noche. En este momento está ardiendo el puente de Montesa en el ferro-carril de Játiva.

El Sr. ministro de marina llegó el 5 á Madrid de regreso de su revista á los departamentos del Ferrol y Cádiz.

Segun estaba dispuesto, acaba de llegar á Málaga el vapor *Alerta* procedente de Ceuta, conduciendo cuarenta y dos individuos de tropa enfer-

mos del hospital de aquella plaza. Inmediatamente fueron conducidos con todas las precauciones convenientes al hospital, distribuyéndolos en los departamentos correspondientes, segun la enfermedad de cada uno. Son dignas del mayor elogio todas las personas que han intervenido en esta delicada operacion, pues todas han contribuido con la mayor eficacia á fin de evitar las molestias posibles á los pobres enfermos. Esta traslacion, como saben nuestros lectores, no tiene mas objeto que dejar desocupados los locales en que se hallaban, para que sirvan á las necesidades de la inmediata campaña.

Nuevos detalles llegan hoy de la desgracia ocurrida al vapor *Vidasso*. Acaecido el accidente á la una, se supone que los que han sucumbido estarían en los camarotes durmiendo, y como la rotura y sumersion del buque fueron instantáneas, los que se hallaban sobre el puente gritaron: ¡salvase el que pueda! y se arrojaron al mar, siendo recogidos despues por el *Niña* que se puso á la capa, esperando largo rato para tratar de salvar mas naufragos, si salian, que los siete que ya tenia á bordo. Esperanza inútil, pues los desgraciados debieron bajar al fondo del abismo aprisionados en los camarotes! Las personas ahogadas parece son un pasiego con un niño que se embarcó en Bayona y dos mujeres que entraron en San Sebastian, criadas de servicio, á lo que se dice. Las otras tres victimas han sido dos chicos de cámara y un marinero, natural de Lezo, donde deja tres hijos y la mujer en cinta.

La *Bandera Española* confirma la noticia que hace dias hemos anunciado sobre el mando superior del ejército expedicionario contra Marruecos. «Es ya cosa decidida que el general don Leopoldo O'Donnell, mandará en persona la expedicion de Africa. El jefe de Estado Mayor general lo será el actual capitán general de Aragon. Jefe de la caballeria el director general de Caballeria, Zabala. Tambien acompañarán al Presidente del Consejo el general Ros de Olano y el brigadier Sr. Uztariz.

Dice el mismo periódico que se van á comunicar las órdenes necesarias para la formacion de un tercer cuerpo de ejército que debe organizarse en Málaga.

Por real órden de 1.º del actual, ha sido destinado el regimiento infantería de Córdoba, de guarnicion en Cataluña, para formar parte de la division de reserva que se reúne en Cádiz.

Se ha dispuesto que inmediatamente se traslade á la corte para recibir órdenes, el capitán general de Aragon D. Luis Garcia y Miguel, quedando encargado de dicho distrito interinamente, el de las provincias Vascongadas D. Joaquin del Manzano, á quien sustituirá en igual concepto, el segundo cabo en comision de dicho distrito, D. Juan Urbina Daoiz.

El 4 en la noche se constituyó la comision que ha de dar su dictamen sobre la autorizacion pedida por el gobierno para concluir el convenio con la Santa Sede. No entraron los

concurrentes en el fondo de la cuestion, y aplazaron el ocuparse de ella en la sesion que debian celebrar el 5. La minoria progresista concurrirá á cuantas reuniones públicas celebre la comision.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes.

Paris 2. Se dice que las avanzadas pontificales y las de los revolucionarios, han tenido un encuentro del que resultaron heridos. Corrian rumores en Italia de que eran menos amistosas las relaciones entre el Papa y el emperador Napoleon. Algunos periódicos de aqui creen urgente el Congreso al ver el sego de las cosas de Italia. El nuevo soberano de Túnez ha manifestado las mejores disposiciones respecto á Francia. El *Times* publica enérgicos artículos contra Francia y su gobierno.

Napoles 2. Parece que un ejército napolitano irá á ocupar á Roma si los franceses abandonan la ciudad.

Viena 2. El *Old Deutsche Post* aconseja que se emprendan pronta y enérgicamente las reformas de la Constitucion federal.

Viena 3. El primer edecan del rey de Baviera y el primer ministro de Sajonia, comen hoy con el Emperador.

Turin 3. Ha sido muy bien acogida la propuesta de Garibaldi para que se abra una suscripcion de un millon de francos con destino á la compra de fusiles.

Londres 2. El emperador de Rusia llegará el 15 á Varsovia: los embajadores rusos cerca de las cortes de Francia, Inglaterra, Prusia y Austria, han recibido órden de hallarse allí el 17 para conferenciar con S. M.

Bolonia 3. Anteayer se publicaron los decretos siguientes: 1.º para que todo acto público empiece en esta fórmula: «Reinando S. M. el rey Victor Manuel;» 2.º para sustituir las armas pontificales con las de Saboya; 3.º para prestar juramento de fidelidad al Rey, al Estatuto y á las leyes fundamentales. Con este motivo, tanto aqui como en toda la Romania, se han celebrado magnificas funciones. Se ha hecho un pacto de union entre Toscana, Modena, Parma y la Romania. Las tropas de estos cuatro Estados llevarán la bandera de la casa de Saboya.

Paris 3. Dice *L'Opinion* que los generales Fanti y Garibaldi han elegido Bolonia como residencia suya y del Estado Mayor general de las fuerzas reunidas de los cuatro estados de la liga. Se organiza á toda prisa la Guardia nacional en Romania.

De Nueva-York dicen, que la hija del presidente de Haiti Guffard, habia sido asesinada.

La *Patrie* de esta tarde asegura que dentro de pocos dias se firmará el tratado de Zurich, que confirma la cesion de la Lombardia, y arregla su deuda: se añade que habrá tres protocolos, uno entre Francia y Austria, otro entre Francia y Cerdeña, y otro entre las tres potencias. En seguida se convocará un Congreso para decidir la suerte de la Italia central.

De el Correo Autógrafo.

Marsella 4. A unos treinta mil hombres, de diez y ocho á cuarenta años, asciende la guardia nacional de la Romania. En los ducados y en las legaciones, crece cada dia el entusiasmo y la adhesion á la casa de Saboya. Las tropas napolitanas acantonadas en la frontera romana no son tan numerosas, como se habia supuesto.

Paris 4. Esta mañana ha entrado un correo de gabinete procedente de Viena con pliegos para la embajada austriaca; se cree que tenga relacion con lo acordado en la conferencia de Zurich y con la cuestion del congreso Europeo. No tiene fundamento hoy la noticia sobre la evacuacion de Roma por las tropas francesas, ni por consiguiente la de su relevo por las napolitanas.

Se dispone á salir para Varsobia el embajador de Rusia en esta capital.

Segun noticias de Constantinopla del 22 de setiembre la conspiracion descubierta recientemente y de la cual dimos conocimiento á nuestros lectores por despacho telegráfico, tenia por objeto asesinar al Sultan, á sus ministros y á los miembros de la familia imperial, con escepcion de Abdul-Azid, hermano del Sultan, destinado á sucederle en el trono. La conspiracion ha sido denunciada por Hassan, jefe principal de los conjurados. El seraskier hizo prender á 150 de los principales culpables, entre los cuales se cuentan los muftis Husseris y Djaffer, que se suicidó arrojándose al mar en la travesía del Bósforo, cuando le conducian preso varios individuos del cuerpo de los ulemas y oficiales superiores de la marina y del ejército. El Sultan está asustado. Habia comenzado el interrogatorio de los reos. La conspiracion, que parece estaba bien organizada, debia estallar el 16. El gobierno trata de hacer creer que tenia por objeto asesinar á los cristianos, á los embajadores y á los extranjeros. La conspiracion disponia de 30,000 hombres. En Constantinopla se decía que tenia por objeto reprimir los desórdenes y las dilapidaciones en la hacienda y poner al frente de un nuevo gobierno hombres capaces y honrados, principalmente los que habian sido educados en el extranjero, se les mantenía alajados siempre de los negocios públicos por el gobierno actual. Anádesa que los autores de la conspiracion debian ser juzgados en secreto y por un tribunal extraordinario, comunicándose solo al público la sentencia, luego que esté pronunciada.

A pesar de que son tantos los remedios que unos científicos y otros caseros, se aconsejan contra la hidrofobia, citamos uno mas recomendable por su sencillez. Un jardinero sajón, nombrado Gastell, no queriendo bajar á la tumba á la edad de 82 años, se reveló un secreto importante, ha publicado los medios que ha puesto en práctica durante 50 años, para salvar de la muerte á muchas personas y no menos animales. En seguida de la mordedura debe lavarse perfectamente la herida con agua tibia y vinagre caliente, dejarla secar, y despues echar sobre la llaga algunas gotas de ácido hidroclórico: de esta modo los ácidos minerales destruyen el veneno de la saliva, y asegura que el peligro de la rabia desaparece completamente.

Garibaldi ha dejado esta alocucion como despedida a la poblacion de Ravena; el *Monitor* de Bolonia del 20 de setiembre la ha reproducido integra. Dice asi: «A los italianos. En Ravena se reunen los hijos de Italia que en los campos de Lombardia hicieron huir a los austriacos y vengaron valientemente largos años de insultos. Acudid a su lado, jóvenes deseosos de seguir la huella de esos bravos, jurando todos conmigo no deponer las armas hasta dejar asegurada nuestra independencia. Espero que los hombres de corazon no querrán dejarnos en corto número en la empresa que debe decidir de la suerte de nuestra noble patria. En Bolonia, en Ferrara y en Forli, habrá oficiales delegados para reunir los voluntarios que estén mas inmediatos a esas ciudades para dirigirlos en seguida a Ravena, donde recibirán su organizacion definitiva. Ravena 22 de setiembre de 1859.—G. Garibaldi.»

De una carta particular de Ceuta tomamos los siguientes párrafos. «Habiendo decididamente proclamado emperador de Marruecos, el príncipe Sidi Moamed, hijo mayor del difunto Abiherraman. Para alcanzar el triunfo ha tenido que alzarse sobre los cadáveres de un sin número de partidarios de los otros pretendientes, y aun se cree que sobre el de uno de sus hermanos. De un día a otro debía pasar de Fez donde se encuentra, a Mequinez, donde piensa residir por algun tiempo. Ha confirmado en su puesto al Bajá de Tanger y a todos los altos mandaridos que le han sido fieles, a los cuales parece que ha hecho regalos cuantiosos, y ha ofrecido la mayor protección a los cristianos y judíos. Dicese tambien que ha dictado con una energía propia de su carácter los mandatos mas decisivos para que no vuelva a hostilizarse a nuestras plazas, y que está dispuesto a darnos satisfaccion y cuantas seguridades puedan exigirsele. Parte de estas noticias las vemos confirmadas en una carta de Algeciras, en la cual se añade que el nuevo emperador hizo su entrada en Fez al frente de 25,000 caballos y 25 piezas de artillería de montaña servidas por 300 renegados españoles. En la misma carta se asegura que hace pocos dias tuvo lugar en Tanger un hecho que demuestra el grado de prestigio que hemos alcanzado, desde que se encuentra al frente de aquel consulado el Sr. Blanco del Valle. Con motivo del fallecimiento de un compatriota nuestro, se le hizo un entierro decoroso con arreglo a nuestra liturgia, habiéndose visto paseada y respetada entre los musulmanes de Tanger, el sacrosanto emblema de nuestra redencion. Además se ha concedido al gobierno de S. M. terreno para edificar un convento para nuestros misioneros, en razon a que el local existente hasta el dia era muy reducido y casi inservible, especialmente desde que el Gobierno envió allí hará poco mas de un mes, al virtuoso padre Sabater y cuatro religiosos mas. La tranquilidad en esta poblacion es completa.»

Un periódico de Londres, el *Common Journal*, se ocupa en un casoamiento extraordinario, que ha tenido lugar recientemente en Dudley. La esposa tiene ochenta y dos años y el esposo, que cuenta veintidos años

menos, es el décimocuarto marido de la referida señora.

En Florencia se acaban de descubrir algunos dibujos y manuscritos de Miguel Angel. Segun parece, son interesantes y no tardarán en ver la luz pública.

El príncipe Napoleon seguia el 28 de setiembre en Zurich con mision de Napoleon y activando o facilitando indudablemente los trabajos de los plenipotenciarios, que debían dar terminada su árdua tarea muy pronto, estableciendo dos protocolos, el uno firmado por Austria, Francia y Piemonte, sobre la cesion de la Lombardia y sus naturales consecuencias, y el otro sobre las cuestiones de la Italia central, que los dos Imperios francés y austriaco dejaran abierto para la ulterior adhesion del Piemonte y de las potencias que, habiendo concurrido a los tratados de Viena, son garantes del equilibrio europeo y de los destinos de la Italia. A aquella fecha se seguia confiando en el congreso europeo; pero los Ducados se han anticipado a resolver por sí.

El día 1.º del actual se ha hecho en el Campo de Marte de Paris, con el mejor éxito, y en medio de una numerosa concurrencia, el ensayo de un carruaje movido por vapor, y destinado a circular en los caminos ordinarios. El mayor entusiasmo reinó en esta prueba; que llenó de júbilo al dichoso inventor del nuevo sistema.

Se hacen en los palacios de Saint Cloud y de las Tullerías, todos los preparativos para recibir a la familia imperial a su vuelta de Biarritz.

La línea telegráfica de Constantinopla a Bagdad se halla muy adelantada. El 19 de setiembre se envió el primer despacho entre Constantinopla y Angora.

Hoy debe haberse firmado en Zurich, el tratado de paz, si ha de darse crédito a la noticia de haberse recibido anoche un despacho telegráfico, en el cual se anunciaba dicho acontecimiento. Cerdeña abona, segun parece, 100 millones de reales por la deuda austriaca que pertenece a Lombardia, y se ha resuelto que se reuna un congreso europeo.

El 15 de julio, salió de Batavia su gobernador general, y antes de salir publicó el importante real decreto sobre la abolicion de la esclavitud en Java, desde el 1.º de octubre próximo. El Sultán de Banjermain ha tenido que renunciar su trono y embarcarse para dicho punto con toda su familia.

Una carta de Algeciras da noticias muy curiosas sobre Marruecos. El actual ministro del Emperador estuvo en Gibraltar muchos años, dedicado al comercio; hace quince años se estableció en Tanger y Tetuan: habla bien el español. El gobernador de Tetuan ha sido encuadrador, y maestro de escuela. El administrador de la aduana de Tanger vendía hace pocos años gallinas en Gibraltar. El sueldo de este administrador es de cincuenta reales al mes; pero se les deja a estos empleados hacer dine-

ro de cualquier modo, y luego que lo consiguen y se les considera ricos, los llama el Emperador, y les pide una suma considerable. En seguida la dan si la tienen, y si no, se les lleva a la cárcel, y se les apalea hasta que suelte el dinero.

Gaceta.

—Mas.—En una de las noches últimas tuvo lugar otro robo de caballerías en los egidos de Morente. Se instruyen diligencias en averiguacion del hecho.

—ERRATA DE OTRO.—La cantidad asignada a esta provincia para reparacion de carreteras es de 324,000 rs. y no 32,400 como equivocadamente se dijo ayer.

—No lo conozco.—Se interesa por el Juzgado de Cádiz la captura de un desconocido de regular estatura, tuerto, de 34 a 35 años de edad, delgado y vestido a uso del país, que entuerto habrá dado lugar a este procedimiento.

—CASAS DE BEBIDAS.—La autoridad local de Sevilla no pasa día sin que dé señales de vida, sin que de una muestra de su celo, de esa perseverante actividad por el bien público que desde hace tiempo viene elevando a una gran altura a aquella ciudad. Ha aquí las líneas que un diapasón sevillano consagra a una medida altamente moralizadora que en ninguna parte hace mas falta que en Córdoba.

«Tenemos entendido que la autoridad municipal, escuchando en esto el dictamen de muchas personas afectas a la moralidad y a las buenas costumbres, ha concebido el proyecto de hacer cerrar los establecimientos de bebidas los dias festivos, a fin de evitar por este medio los funestos resultados que produce la embriaguez, y estimular por otra parte a los artesanos a entregarse a diversiones y recreos, de los cuales ni ellos ni sus familias puedan reportar los males sin cuento, y aun las desgracias, que suelen ocasionar los abusos en la bebida. Sabemos que muchas personas respetables de Sevilla, de las que por sus condiciones especiales deben ser escuchadas en estos casos, han recibido con el mayor júbilo la anterior noticia, que de realizarse introduciría en nuestras costumbres una reforma de las mas halagüeñas y benéficas consecuencias.»

—SUBASTA.—En los dias 16, 23 y 30 del actual se subasta en Pozoblanco el arbitrio de pesos y medidas para 1860 bajo el tipo de 600 reales.

—PLIEGO.—En el núm. 157 del Boletín Oficial de esta provincia, se publica el pliego de condiciones para la adquisicion en pública subasta de 2600 quintales de Cok.

—VERDAD.—Segun Balzac, no escuchar al que nos habla, no solo es falta de cortesía, sino tambien señal de menosprecio. Atiende siempre al que te habla, dice este escritor, en el trato social nada hay tan productivo como la limosna de la atención. Por las secciones anteriores. J. MARTINEZ.

Boletín religioso.

Hoy. *Sta. Brigida, viuda.*
—Hoy reza la iglesia de la misma Santa, con rito doble y color blanco.
—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy en la iglesia de Nra. Sra. de los Doctores.
—El Domingo a las 10 se verificará una solemne funcion al Bto. Francisco de Posadas, en la iglesia del convento de San Pablo en acción de gracias, en la que predicará el Sr. D. Francisco Fernández, lector que fué de sagrada teología en dicho convento.
—El mismo día se celebrará otra funcion de acción de gracias en la iglesia de San Rafael, y predicará el Sr. D. José de Cea, rector y cura propio de la Magdalena.
—Octavo día de novena a Nra. Sra. del Rosario en la hermita de S. Juan de Leiran, a las oraciones.
—Séptimo día de novena a Nra. Sra. del Rosario, en la iglesia de S. Pablo, a las oraciones.
—Los asociados a la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nra. Sra. de la Concepcion, en S. Francisco.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 3 de Octubre.—3 por 100 consolidado a 44.85, el 4 por 100 a 54.85.—Deuda del personal 10.75

Precios en la Alhondiga y fuera de ella desde las 2 de la tarde del 6 de octubre a igual hora del 7 del mismo.

ALHONDIGA.

No hubo venta de granos.
FUERA DE LA ALHONDIGA.

TRIGO.

VENEDORES. Fanegas. Precios.

D. Rafael Molina.	40	a	50
José Losada.	100	a	54
El mismo.	16	a	55
Miguel Navarro.	200	a	54

CEBADA.

VENEDORES. Fanegas. Precios.

—Acete dentro de la ciudad a 62: id. en los molinos a 50. Jabón blanco, a 17 cuartos libra. Carne de vaca a 34 cuartos libra.
—SEVILLA 5 de octubre. En la Alhondiga: Trigo de 54 a 68.—Cebada de 38 a 39.—Fuera de la alhondiga, Trigo de 51 a 61.—Cebada de 33 a 35.—Acete en la Calzada de 00 a 48, para el consumo a 48 1/2.

—GRANADA 4.—Alhondiga.—Trigo de 51 a 59.—Cebada de 30 a 34.—Garbanzos a 37.

—JAEN 4.—Trigo de 46 a 54: Cebada de 27 a 28: Habas de 50 a 56. Acete de 55 a 60.

—MÁLAGA 4.—Trigo de 52 a 70: Cebada de 32 a 36: Maiz a 58: Garbanzos de 60 a 100: Habas de 44 a 48: Yeros de 00 a 50: Alpiste de a 100. Acete de 51 a 52 rs. arroba.

—JEREZ 4.—Trigo de 60 a 67: Cebada de 55 a 54: Garbanzos de 70 a 145.

Editor responsable. D. JOSÉ MARTINEZ.

CÓRDOBA.—1859.

Imp. y Lit. de D. Faustino García T...

SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.

INYECCION BROU

HIGIENICA, INFALIBLE Y PRESERVATIVA. La única que cura sin necesidad de tomar otro medicamento.

Venta únicamente por mayor, dirigirse en Cádiz calle de S. Francisco núm. 13 á los Sres Taconet y compañía, depositarios generales.

VENTA DE ACEITUNA.

En subasta privada que tendrá efecto el día 16 del corriente mes, y hora de 10 á 12 de su mañana, se vende la aceituna de verdeo de la hacienda nombrada Campañuela baja, tan apropiada de los consumidores, bajo el tipo que se señalará en las condiciones que estarán de manifiesto en la secretaría del Excmo. Sr. Marqués de Cabriñana del Monte, calle del Arco Real número 4.º

YEGUAS. El día

6 del corriente han desaparecido del corral nombrado del Carrascal, dos yeguas cuyos señas se expresan á continuación. Una castaña oscura, ceñada, alzada y alzada, la marca y tres dedos. Otra negra murella, lucera, zorca del derecho, con tres dedos sobre la marca. Ambas están herradas con un hierro que figura una H y una cruz encima. La persona que sepa su paradero podrá avisar á su dueño don José Losada.

ACOJIDOS. En la dicha

sa de Campo-alto, se acoge ganado vacuno y reguar. El encargado vive en la calle de Letrados núm. 49.

VENTA. La de una excelente bomba

con tubo de hierro para profundidad de unas quince varas. En la calle Puerta del Ojaló núm. 14, se manifiesta y se tratará de su ajuste.

ALMONEDA. La

hay en la calle del Baño de la Catedral núm. 55, desde las 10 de la mañana hasta las tres de la tarde.

REALIZACION DE MADERAS.

En el almacén conocido por cuadras de los Caballos campo de la Merced acera del fieltro, del Sr. D. Rafael Barbudo se ofrece á los consumidores de este gremio un gran surtido de maderas de Encina y Alamo negro para toda clase de Carruajes, igualmente para Labores, también se vende leña por arrobas todo muy económico y arreglado en precio.

VENTA. La de un piano

horizontal en buen estado. La persona que desee verlo, podrá pasar á casa de D. Manuel Alcalá que vive en la calle de los Paraísos núm. 8.

HORNO. El establecimiento

de panadería en esta ciudad nombrado horno del Cristo, volverá á abrirse al público desde el día 7 del corriente, y se espenderá el pan desde las 3 de la mañana hasta las 10, en la plaza de la Constitución, casa del Espartero núm. 5 por cima del almacén de don Joaquín Barrera, y desde las 10 en adelante en el espresado establecimiento.

VENTA. La hay de narros

os en macetones y vapores del Japón en la huerta del Alcázar.

TRATAMIENTO DE LAS ENFERMEDADES

por el método especial de CHABLE, médico farmacéutico, en París. RUE VIENNE 36.

PLUS DE COPAHU

El jarabe de citrato de hierro de CHABLE es el único que cura en seguridad las gonorreas, relajaciones y debilidades del canal, las pérdidas y el gonorrea de las mujeres. Los hombres deben servirse también de la inyección, y las señoras de la inyección vaginal. Véase la noticia escrita en varios idiomas.

DEPURATIF DU SANG

Veinte mil curaciones de empeños, vides y enfermedades secretas, puchan á la evidencia que mi depurativo vegetal (sio mercurio) y mis baños minerales son los únicos medicamentos que pueden curar radicalmente estas afecciones. Una cura, 6 francos.

JARABE DEL DOCTOR FORGET.

El mejor para curar catarros, toses nerviosas, irritaciones y afecciones del pecho y de los bronquios. Basta una cucharada de café, satisface al médico y al enfermo 3 francos el franco.

ALMORRANAS, pomada de CHABLE, que cura en 3 días BAÑOS PERFUMADOS, un franco. La superioridad de estos medicamentos es bien conocida.

Venta únicamente por mayor, dirigirse en Cádiz, calle de S. Francisco núm. 13 á los Sres. Taconet y compañía, depositarios generales. Venta por menor, Córdoba Raya, Granada Miguel Delgado, Jimenez Torres. Sevilla Lopez Blesa y compañía, droguistas, plaza de la Encarnación, Miguel Espinosa, botica de S. Pablo.

VERDADERO CALENDARIO DE 1860

PARA EL OBISPADO DE CORDOBA.

Arreglado en esta ciudad con las indicaciones del Observatorio astronómico de San Fernando, y sin las equivoaciones del que corre impreso en Sevilla, y muchísimo mas barato.

Se halla de venta en el despacho de este periódico, calle de la Librería número 1.º A CUATRO CUARTOS.

VENTA. A voluntad de su dueño y en subasta extrajudicial que tendrá lugar ante el escribano de este número don. José Sanchez Guerra, calle de la Ceñiza hoy Fernando Colón núm. 44, se enagenan las fincas siguientes.

Una huerta sito cuesta de la pólvora primer ruedo de esta capital con 4 fanegas de tierra de regadío, su casa de teja, pozo abundante de agua, alberca, y máquina de hierro de las llamadas de rosario, con 275 naranjos y 645 frutales con una buena alameda, todo nuevo, la labra su dueño. 60,630

Una casa núm. 28, calle de S. Eloy parroquia de S. Pedro, compuesta de 388 varas, y en ellas 6 habitaciones, corral, cocina y pozo en buen estado, arrendada á Juan Cazurra en 500 rs. 10,000

Un solar núm. 27, linda con la anterior, formado sobre 338 varas con pozo medianero á la del núm. 26 del mismo dueño, no está arrendado, se está en los materiales sueltos. 3,000

Casa núm. 26, llamada los mascarones plazuela de San Buenaventura que linda con el anterior, consta de dos habitaciones, cocina y pozo medianero con el 27 de 394 varas, arrendada á doña Dolores Delgado en 240 rs. se exceptúan los materiales sueltos que hay. 6,000

Otra núm. 23 calle Rinconada de S. Antonio, parroquia de Sta. Marina compuesta de 403 varas, con 7 habitaciones, pozo, corral y cuadra arrendada á Francisco Gallegos en 400 rs. 8,000

Otra núm. 24 en dicha calle, linda con la anterior, con cinco habitaciones, pozo, cocina y corral de 335 varas arrendada á Francisco Calveto en 300 rs. 6,500

Otra núm. 7, calle arceite campo de la Verdad, consta de 250 varas y cinco habitaciones con corral, arrendada á Antonio Baena en 300 rs. 6,000

Otra núm. 10, calle de la Fuente, consta de un portal y una habitación alta arrendada á Diego Junquito en 180 rs. 2,500

Otra núm. 2 calle Puchinela que da á la de Sta. Maria de Gracia, con 410 varas y siete habitaciones, pozo, cocina y corral, arrendada á Rafael Camba en 240 rs. 3,800

Solar núm. 18, calleja del Nacimiento en la Ribera, con 208 varas, pozo, y un cabracho que su fruto constituye su renta de 130 rs. que paga Manuel Cuellar, exceptuándose los materiales sueltos que hay. 2,500

Casa núm. 10, calle Abejar formada sobre 571 varas, en piso bajo portal, galería, patio, tres salas y tres cuartos, escalera y otra alta además, en el bajo, patio interior con pozo y alba, cocina, cuadro, cobertizo para carros y puerta falsa, arrendada á José Martín en 500 rs. 7,800

Otra huerto núm. 3, calle Dña. Teófilo, parroquia de S. Lorenzo con 1634 varas, dos habitaciones, cocina dos pozos, alberca y arboleda nueva, arrendada á Maria Gallegos en 200 rs. 6,000

Censos en la provincia. Veinte y dos capitales importantes de 17,414 rs. y 495 cént. de réditos, sobre los bienes en Castro del río. 7,000 Cuarenta en la villa de Buena de 21090 rs. de principal y 632 de réditos. 8,400

Ocho capitales en la villa de Hinojosa importantes 75416 y 162 de réditos. 2,200

Ocho capitales en la villa de la Rambla que ascienden á 16600 rs. 5 de réditos. 700

Dos id. en Priego que componen 1725 rs. y réditos 52. 750

Tres id. en Benamejil que ascienden á 4200 rs. y 462 de réditos. 1,700

Tres id. en Rute que importan 5283 y 158 de réditos. 2,150

Dos id. en Cabra de 850 rs. principal y 25 rs. de réditos. 350

Las fincas mencionadas se enagenan títulos corrientes estando de manifiesto en dicha escribanía hasta el 20 de Octubre, en el que tendrá lugar los remates de 12 á 2 de la tarde. El precio de la venta se pagará mitad en el acto de la escritura y la otra en cinco plazos y años en iguales días quedando á responder la finca.

ARRENDAMIENTO.

Quiero quisiera arrendar el cortijo Galapagar alto, podrá avitarse con D. Francisco Milla, su dueño, que vive en la calle de los Deanes casa núm. 5, donde se enterará de la renta y condiciones. 4-4

ARRENDAMIENTO. Se

desea una casa principal desde Navidad en adelante, en las inmediaciones de las Tendillas, Compañía ó puerta del Rincón que tenga agua de pie, de construcción moderna, con habitaciones altas y bajas y que no eceda de ocho. Las personas á quienes interese este anuncio pueden contestar por escrito bajo las iniciales R. B. á la redacción de este periódico. 4-2

VENTA. A voluntad de

su dueño y en subasta privada se vende la hacienda nombrada huerta de los Idolos, situada en los términos de la villa de Almodóvar y Sta. Maria Trasierra, rodeada de una cerca de piedra, de cerca de dos varas de altura, con 5,238 olivos, 277 pies de alamo negro de dos y media pulgadas de diametro, 164 mas pequeños, 68 de diferentes tamaños, 41 cipreses, 4 matas de castaño, 10 de ayellanos varios árboles frutales, con un gran caserío, molino de aceite y todas las oficinas correspondientes, apreciado todo en la cantidad de 453,767 rs. 33 céntimos, y se halla á legua y cuarto de la estación del ferrocarril de Almodóvar, cog camino de capretas y carruajes, la cual ha de rematarse á las 11 de la mañana del jueves 27 del actual en las escribanías de D. Francisco de Cardenas Castillo, plazuela de los Carrillos, donde estarán de manifiesto cuantos datos pndan, interesará las personas que deseen hacer proposiciones á dicha hacienda. 4-2

PERDIDA. El segundo

día de la feria de Ganado por la noche, se extravío una vaca negra, con el vientre blando y el hierro figurado una A con una cruz. La persona que sepa su paradero podrá en esta capital acudir á don Antonio Fernandez v. Barbudo, calle de los Judios núm. 7. 5-2

ALOS VIAJEROS. Gran

surtido de objetos de viaje, acaba de recibir la casa calle del Arco Real núm. 50, que consiste en mantas de cuero, maletas, baules de cuero 1.ª calidad, baules impermeables, sombreros de cuero de diferentes hechuras, látigos, fustos de carruajes y otra porcion de artículos. 4-3

VENTA. En la casa número

19 calle de Almonas, hay de venta una carreta herrada, una albardilla, cuatro arados, cuatro rejas, cuatro turbios y otras alpanas de labor. 4-2